



Monreal descarta riesgos en alianzas con el PVEM y PT por reforma

El morenista dijo que buscarán apoyo para avalarla, "pero si no se diera este respaldo a esta iniciativa, yo lo califico como un desacuerdo legislativo temporal"; aseguró que el proyecto que se filtró, no es falso

MÉXICO P. 4

INCLUIRÁN PROPUESTAS DEL PUEBLO EN EL PROYECTO, ASEGURA PRESIDENCIA

Reforma electoral no pone en riesgo alianzas: Monreal

Postura. El morenista aseguró que el documento filtrado sobre la iniciativa no es falso, pues dijo, él lo conocía hace semanas

KARINA AGUILAR, ÁNGEL CABRERA
YAYALINA RUIZ

A unos días de que la presidenta Claudia Sheinbaum presente su propuesta de la reforma electoral, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, refirió que de no llegar a un acuerdo con el Partido Verde y el PT, esto no repercutirá en su alianza rumbo a las próximas elecciones.

"No hay que cansarse de buscar este apoyo. Una vez que se presente, hay que intensificarlo, ya sea en el Senado o aquí; pero si no se diera este respaldo a esta iniciativa, yo lo califico como un desacuerdo legislativo temporal que no pone en riesgo la alianza al 27 y al 30".

Al cuestionario sobre el documento que se filtró de la Comisión Presidencial de la reforma electoral aseguró: "No es oficial, pero no es falso, es un documento de trabajo de la Comisión, yo lo conocí hace dos semanas; pero no es oficial, no es en los términos que vendrán, es un documento interno de la Comisión, que alguien lo filtró de manera indebida, pero no pasa nada", señaló Monreal.

"El de la diáspora de 508 diputados es totalmente falso, aunque sí se comentó, pero nunca se aprobó y nunca se dio por sentado este propósito de ampliar la Cámara, al contrario, el propósito original es reducir las plurinominales", puntualizó.

Sin embargo, previamente en su conferencia Mañanera, la presidenta Claudia Sheinbaum calificó como falso el borrador de la reforma electoral que circuló, y pidió esperar a que se entregue la iniciativa.

Señaló que no tiene caso presentar una propuesta "desdibujada", pues se deben tomar en cuenta las inquietudes de la población, por lo cual aseguró que el próximo martes presentará la iniciativa.

Si los partidos aliados –el Partido Verde Ecologista de México y el Partido del Trabajo–, Morena no podría aprobar la reforma electoral, ya que para alcanzar la mayoría calificada en el Senado requiere 86 votos.

Por si solo cuenta con 67, mientras que el PT y el PVEM suman 20; es decir, en conjunto alcanzan 87 votos, uno más de los necesarios para reformas constitucionales, por lo que Morena requiere al menos 19 legisladores aliados.

Es un documento de trabajo de la Comisión, yo lo conocí hace dos semanas; pero no es oficial, no es en los términos que vendrán, es un documento interno."

RICARDO MONREAL
Diputado de Morena

En el PVEM, hay senadores que ganaron su escaño bajo las siglas de Morena, entre ellos, el legislador por Nuevo León, Waldo Fernández; Virgilio Mendoza por Colima; el oaxaqueño Alfonso Silva y la senadora plurinominal, Maki Ortiz, cuyo hijo es alcalde de Morena, quienes posiblemente se sientan en deuda y den su voto a favor, por lo cual el guinda sólo tendría que convencer a 13 aliados, tarea que le tocará a su nuevo coordinador, Ignacio Mier.



ARGUMENTO. El coordinador de los diputados de Morena rechazó que se busque ampliar la Cámara y aclaró que la propuesta original plantea la reducción de las pluris.

NEGOCIACIÓN

- Anteriormente, el coordinador del PVEM en el Senado, Manuel Velasco, refirió que su bancada respaldaría una reforma electoral progresista sólo si mantiene los equilibrios, pero advirtió que de no incluir sus peticiones: "Tendremos que tomar una decisión".

Ante ello, Ignacio Mier ha señalado que la reforma electoral nunca formó parte de los acuerdos con aliados y, si no hay consenso, se discutirá en comisiones.